
議会報告会報告書 

                                 平成２７年２月１３日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                           Ａ班 

                            代表 河 野 朋 子 

 

平成２６年１２月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２７年 ２月 ２日（ 月 ） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  

         本山公民館     

  

３ 参加人数（市民） 

         ５  人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 河野朋子 ）（ 岡山 明 ）（ 山田伸幸 ）（ 三浦英統 ） 

（ 岩本信子 ）（ 河﨑平男 ）（ 長谷川知司 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会議長挨拶 

 （２） １２月議会の報告 

① 総務文教常任委員会     （ 岡山  明 ） 〔司会〕（ 長谷川知司 ） 

② 民生福祉常任委員会     （ 三浦 英統 ） 〔記録〕（ 山田 伸幸 ） 

③ 産業建設常任委員会     （ 河﨑 平男 ） 〔受付〕（ 河野 朋子 ） 

④ 一般会計予算決算常任委員会 （ 岩本 信子 ） 

（３） 質疑応答 

 

 



６ 主な質問・意見・提言 

① 人口減少を停める方向で議会としての考え方はどうか。 

［回 答］ 

総務委員会としては、定住促進に向けて議会として提案できるよう取り組ん

でいる。 

民生福祉委員会としても、子育て支援を強化するべく、子ども医療費無料化・

保育料の軽減・市役所の総合窓口の設置・周産期医療の充実・児童クラブの

充実などに取り組んでいる。 

産業建設委員会としても雇用の面で取り組んでいる。 

② 初めて参加したが、議会報告会はいい進め方だ。どのように進めているのか。 

［回 答］ 

定例議会ごと年４回、中学校区で実施している。 

③ 持込ゴミを、市内と市外とに分けることは難しいと思うが、市外からの持ち込

みは高くとか、市外は受け付けないという考え方か。 

［回 答］ 

そうである。 

④ ゴミの重量だけでなく、容積は問題とならないのか。 

［回 答］ 

重量だけである。 

⑤ 公民館の指定管理について考えはどうか。 

［回 答］ 

公民館は指定管理ではなく、地域委託で運用している。 

⑥ 小野田楠企業団地に企業の誘致がようやく決まったが、売れずに放置するだけ

で相当の維持費がかかるのではないか。 

［回 答］ 

維持管理費がどの程度かは分からないが、初めて民間企業の誘致が実現した。

造成費用の利子が発生している。 

⑦ ようやく一社の誘致が実現しただけではないか。工業や商業、観光など多方面

からも働きかける必要があるのではないのか。 

［回 答］ 

企業立地推進室と観光などが連携していくことも必要である。 

⑧ 企業誘致は雇用のために大切なことだ。大きな資金をつぎ込んできたようだが、

誘致専門の職員配置がされているか。 

［回 答］ 

企業誘致には議会も特別委員会をつくって、東京などに売り込みにも行って

いる。市の職員を県に出向させるなど努力してきた。 

⑨ 昨年夏に現地を見たところ、とても売り出しているような状況ではなく、草も



伸び放題であった。努力が足りないのではないのか。 

［回 答］ 

その意見は大事な指摘であり、参考にする。 

⑩ 広報１月１日号に山口東京理科大学の公立化について市長がコラムに書いて

いるが、その中で９年目までは大丈夫としているが、その先はどうなる。市の

大きな負担がでてきて、市民へのしわ寄せがないか大変心配である。 

［回 答］ 

１２月２６日に市と大学側とで協定書が結ばれている。シミュレーションを

したと言うことから、その数値を求めたが「提示できない」との返事であり、

議会としてもそれ以上答えようがない。今後、議会に定款などの議案が出て

くることになる。 

⑪ 下水道工事が本山校区にまで来ていない。いつになったら来るのか。 

［回 答］ 

認可区域の拡張して対応してきた。赤崎校区まで来ている。 

下水道のあり方は、どうするのが効率的か、合併浄化槽の活用なども含めて

今後検討される。 

⑫ 南小野田駅周辺の渋滞解消は、どうなるのか。 

［回 答］ 

県において、踏切・道路などの拡張するために、用地の測量や買収など    

が進められている。 

 

【要望】田舎で人口増に向けて取り組んでいると聞く。それもあるが市の職員の能

力を活かして、知恵を出し合うこともして欲しい。 

【意見】きらら交流館には風呂に入りに来ても、食堂で軽く食べるくらいしかでき

ない。とまって、夕陽見て帰ろうと市長が言ったと聞いたが、もっと力を入

れていくことが必要ではないのか。 

【意見】東京理科大学の公立化が今の時点で決定ではないと言うことで安心した。

時代の流れは「官から民へ」であり、逆行しているように思う。 

 


